## 理事長コラム窓グ世界を生きるく

## 学校法人 渡辺学園理事長 菅谷 定彦

## 日経米州編集総局長時代④

## **※有名ビル購入と敗退へ、土地急騰のバブル経済**

本が76%と過去最高となった。 本が76%と過去最高となった。 本が76%と過去最高となった。 本が76%と過去最高となった。 をが76%と過去最高となった。 本が76%と過去最高となった。 をが76%と過去最高となった。 本が76%と過去最高となった。

株、土地・建物買いに代表されるバブル発生の大きな要因は、昭和6(1985)年のプラザ 合意による円高の急進展でわが国経済をけん引してきた輸出産業が不況に陥り、これに対応するため政府、日本銀行が財政出動、金融緩和で大胆な政策を打ち出したことにある。中曽で大胆な政策を打ち出したことにある。中曽根内閣は昭和6(1986)年4月から1年余で3度の景気刺激策を、日銀も連動して円高で3度の景気刺激策を、日銀も連動して円高に、その後昭和62(1987)年2月まで4度のに、その後昭和62(1987)年2月まで4度の公定歩合引き下げを実施、2・5%とした。

策も継続されたため銀行、企業は株式、不動のコラムで紹介した大蔵省による株購入促進この思い切った財政金融政策に加え前回こ

てをその半額で買える」とまでいわれた。 音も拡大した。日経平均株価は上げ足を早め、東京圏の地価は昭和62(1987)年に続き昭東京圏の地価は昭和62(1987)年に続き昭東京圏の地価は昭和62(1987)年に続き昭東京圏の地価は昭和62(1987)年に続き昭東京圏の地価は昭和62(1987)年に続き昭東京圏の地価は昭和62(1987)年に続き昭東京の上に乗り銀行は企業や個人への融産の「財テク」に走り銀行は企業や個人への融

金余りに円高が継続し、ハワイのホテル、金余りに円高が継続し、ハワイのホテル、ならに関するといった。私の米州編集総局は絵画の購入も急増した。私の米州編集総局長室には日本経済新聞の幹部や東京編集局時は絵画の購入も急増した。私の米州編集総局は、ハワイのホテル、なかった。

私は具体的な情報は知らないと答えつつ一私は具体的な情報は知らないと答えつつが記させ、買収後の管理体制に課題がないと思うが「ニューヨークの魂」といわれるないと思うが「ニューヨークの魂」といわれるいと思うが「ニューヨークの魂」といわれるいと思うが「ニューヨークの魂」といわれるの情を増大させ、買収後の管理体制に課題があるとアドバイスした。



年3月27日夜 N`

売り戻したが、倒産の大きな要因になった。(1989)年10月、三菱地所が保有者ロックフェラー・グループの株式51%を8億フェラー・グループの株式51%を8億シイ600万ドル(約2200億円)で買ったものの、最終的には約1500億円の損失を出して撤退、これに先立つ昭和61(1986)年して撤退、これに先立つ昭和61(1986)年に大力で買い、平成11(1989)年間で買い、平成11(1989)年間で買い、平成11(1989)年間で開発したが、倒産の大きな要因になった。

**誉会長がゴッホの「医師ガシェの肖像」、ルノ2(1990)年には大昭和製紙の齊藤了英名でゴッホの「ひまわり」を44億円で落札、平成がすパン)が英クリスティーズのオークションジャパン)が英クリスティーズのオークション世界的に評価の高い絵画の購入も活発だっ** 

↑푫マンション、オフィスごレ建设の大手「ジャパン・マネー」の強さを世界に示した。舞踏会」を各125億円、119億円で購入。ワールの「ムーラン・ド・ラ・ギャレットの

分譲マンション、オフィスビル建設の大手で中堅スーパーの忠実屋、いなげや株の買い店がで台頭した秀和の創業者でバブルの \* 風 大き で中堅スーパーの忠実屋、いなげや株の買いが と言われ、絵画の愛好家でもあった小林茂社長もニューヨーク来訪の際は、必ず私林茂社長もニューヨーク来訪の際は、必ず私林茂社長もニューヨーク来訪の際は、必ず私がでもこう」と私を引ってでものがないのでウラム行こう」と私を引っ張って行き、サザビーブへ行こう」と私を引っ張って行き、サザビーズのチェアマンの案内で出品前の絵画、彫刻を30分ほど見て回った。

小林社長がその時買ったかは不明だったが、サザビーズにとりかなりの上客であるこが、サザビーズにとりかなりの上客であることはわかった。残念ながら小林社長は昭和61パ(2005)年モルガン・スタンレーに売成17(2005)年モルガン・スタンレーに売成17(2005)年モルガン・スタンレーに売り、社長を辞任。私財の多くも失って秀和受け、社長を辞任。私財の多くも大って秀和受け、社長を辞任。私財の多くも大って秀和ので、サザビーズにとりかなりの上客であるこが、サザビーズにとりかなりの上客であるこが、サザビーズにとりかなりの上客であることは、サザビーズにとりかなりの上客であることが、サザビーズにとりかなりの上客であることが、大力を開放している。

日本人の海外旅行はこれもバブルと円高で日本人に多くの傷跡と教訓を残した。 ロボブル(泡)と化したケースも少なくなく、増した。バブル経済がわが国のヒト、モノ、増した。バブル経済がわが国のヒト、モノ、増した。バブル経済がわが国のヒト、モノ、増した。バブル経済がわが国のヒト、モノ、増した。バブル(泡)と化したケースも少なくなく、りバブル(泡)と化したケースも少なくなく、りがブル(泡)と化したケースも少なくなく、りがブル(泡)と作品を発した。

※次号は、世界を生きる。

「日経米州編集総局長時代⑤」です